

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: apartado 11.—Teléfono 25

Diario de la tarde fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXVIII.—Número 10.743

Viernes 15 de Julio de 1938.—Segundo Año Triunfal

Precio del ejemplar, 15 céntimos

OCHO KILOMETROS DE AVANCE EN UN FRENTE DE VEINTE

Las fuerzas segovianas ocuparon el puesto de vanguardia en la conquista del Alto de los Leones

En los periódicos vallisoletanos de estos días, al hablar de la conquista del Alto de los Leones, gesta inicial de la gran Cruzada, se alude a las unidades de Valladolid que tomaron parte en este episodio memorable. Nada tendríamos que objetar sobre estos artículos si no observásemos en ellos un imperdonable afán exclusivista. Porque es el caso que en cuantas ocasiones hablan estos periódicos de la heroica gesta, al mencionar las fuerzas que allí lucharon heroicamente por la auténtica España, se hace una omisión lamentable de las unidades segovianas que cumplieron su deber heroico sobre la divisoria de las dos Castillas y allí dejaron los restos venerables de sus caídos.

No se debe discutir sobre la parte que cada cual ha contribuido a la misión histórica de estas horas gloriosas. Estamos todavía en la hora de la superación, de la entrega plena al sacrificio que la Patria nos exige. Por eso modestamente nuestra provincia que ha vivido muy de cerca la guerra—no habla a todas las horas de sus grandes sacrificios y de sus aportaciones magníficas y sigue cumpliendo generosamente, calladamente, con su deber.

Pero estos sentimientos de silencio de modestia, tan hondamente vividos, tan fervientemente vividos en Segovia, no habrá de impedirnos que salgamos al paso de una incompreensión y un silencio que nos duele en lo más profundo del corazón. Porque Segovia, que tiene a legítimo orgullo haberse entregado con decisión al Movimiento y haber intervenido en su primera gran victoria, podrá perdonar otras incompreensiones, pero no puede pasar por alto la constante omisión y la imperdonable injusticia que en libros y periódicos se comete con sus fuerzas militares, tan entrañablemente unidas al espíritu de la ciudad.

Lo hemos dicho ya, lo decimos ahora nuevamente y lo diremos cuantas veces sea necesario: En el Alto de los Leones intervinieron fuerzas segovianas. Este es nuestro orgullo y no queremos dejárnosle arrebatado. Unas breves líneas demostrarán la verdad de nuestra afirmación.

El día 21, sobre las cinco y media de la tarde, salió de Segovia una columna formada por artilleros del 13 ligero y de la Academia del Arma, llevando consigo dos piezas del siete medio y dos ametralladoras. Iban también con las fuerzas artilleras soldados del Regimiento de Transmisión agrícola, milagrosamente llegado a nuestra ciudad, y cincuenta guardias civiles segovianos. Esta columna, que mandaba el capitán de Ingenieros don Enrique Guiloche, llegó anoche al pueblo de Otero de Herreros, después de una pequeña operación de limpieza. Hacia la una de la mañana de los días 21 al 22 se recibió en la Comandancia militar un telegrama de Valladolid en el cual se ordenaba agregar las fuerzas segovianas que se hallaban en Otero a una columna que en las primeras horas de la mañana saldría de Valladolid para ocupar el Alto de los Leones. A las cuatro de la mañana llegó la columna del capitán Guiloche al cruce de El Espinar, y sobre las doce y media se unieron las fuerzas de Segovia con la columna que mandaba el heroico general Serrador, entonces coronel. Las fuerzas segovianas, a petición del citado capitán, obtuvieron el honor de marchar en vanguardia, y esta posición la conservaron constantemente.

Esta forma entraron en San Rafael conservando siempre el puesto de vanguardia en las fuerzas segovianas intervinieron en los distintos combates hasta ocupar el Alto de los Leones, a las doce y media de la tarde, emplazándose a toda prisa las piezas del 13 Ligero con objeto de contener al enemigo numeroso, formado por fuerzas de Asalto, de Ferrocarriles y milicias de Madrid y de los pueblos cercanos.

Con estas líneas, pertenecientes al cronista de la ciudad «La Tribuna» y a un artículo del mismo publicado en este periódico, queda establecida la intervención heroica de las fuerzas segovianas en uno de los episodios

PARTE OFICIAL DE GUERRA

En el sector de Castellón han sido rechazados todos los contraataques a varias de nuestras posiciones, sufriendo los rojos elevadas pérdidas y dejando en el campo gran número de cadáveres.

Al ser perseguido el enemigo por el sector de Suera, han cogido nuestras fuerzas cuatro ametralladoras, cinco fusiles ametralladores y gran cantidad de fusiles y material.

En el frente de Teruel ha proseguido hoy nuestro brillante avance en varios kilómetros de profundidad, habiendo arrollado a las fuerzas rojas y ocupando importantes posiciones a partir del Norte del vértice Calatizo, sobre la carretera de Mora a Albetosa, que ha sido rebasada en algunos puntos, y sobre la de Albetosa a Manzanera, que también ha sido rebasada en su parte Sur, quedando ocupado asimismo el pueblo de Manzanera, por el que nuestras fuerzas pasaron el río Albetosa.

Es muy considerable el número de prisioneros y material y armamento cogido a los rojos, sin que se pueda precisar a la hora de dar el parte.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—En la noche del 12 al 13 fueron bombardeadas las estaciones ferroviarias de Carcagente, Algemesi, Benifayó y Silla; en el puerto de Palamós, los depósitos de municiones, provocando una explosión y gran incendio, y el puerto de Cartagena.

Hoy, en combate aéreo, han sido derribados dos aparatos rojos tipo «Boeing».

Salamanca, 14 de Julio de 1938. Segundo Año Triunfal.

---:---
DIA 14 DE JULIO DE 1938

Infantería, artillería y aviación en magnífica conjunción de acción y voluntad

Las fuerzas del Cuerpo de Ejército de Castilla combatían a última hora en las proximidades de la provincia de Castellón

LA AVIACION

Frente de Levante, 14.—Con la iniciación del día han aparecido en el cielo de Sarión las primeras escuadrillas. Procedían de varios aerodromos. Poco a poco, la atmósfera fué agitando de ruidos. Los cazas habían tomado posesión del espacio.

Las escuadrillas de bombardeo también hicieron acto de presencia, volando bajo. Después de evolucionar sobre el escenario de la batalla, marcharon a sus destinos. Segundos después, nubes de humo negrozco, como montañas, surgieron sobre las posiciones rojas, y en seguida oímos las explosiones retardadas por la distancia. Los bimotors evolucionaban constantemente en viajes de ida y vuelta, descargando sus pesadas cargas.

Las cadenas de los cazas se sucedían sin interrupción, colaborando los pilotos directamente con las columnas en el avance de éstas. Una y otra vez el carrusel de la muerte se cernía sobre las cabezas de los milicianos. La bravura de nuestros pilotos se ha puesto plenamente de manifiesto una vez más.

No se concretó la actuación de nuestras escuadrillas a la línea de fuego, pues repetidamente se trasladaron a la retaguardia roja en misión de inspección, descubriendo movimientos de concentración del enemigo. Desde Segorbe a la línea de fuego, todas las comunicaciones de los rojos fueron batidas por las alas nacionales. Varias columnas de fuerzas enemigas y de material recibieron la metralla, sufriendo una derrota anticipada.

La aviación bolchevique no se atrevió a presentar combate, ni a aceptar, escarmentada por los encuentros de días anteriores. Sólo en una ocasión se vieron en la imposibilidad de eludir el choque, por el acoso a que fueron sometidos por nuestros pilotos. Fué un combate breve, del que resultaron abatidos dos aparatos ruso-americanos.

LA ARTILLERIA

También la artillería ha estado a la altura de ayer, poniendo en actividad toda su potencialidad y eficacia. La gran exhibición artillera se prolongó durante toda la jornada, machacando el campo atrincherado y preparando el asalto, para cooperar después con cortinas de fuego al ahanamiento del avance.

LA INFANTERIA

La infantería, valiente, incansable, ardiendo de entusiasmo, ha conti-

nuado combatiendo eficazmente y venciendo la resistencia enemiga, sin acusar decaimiento de bríos después de la dura jornada anterior.

Legionarios, regulares, milicia y soldados intervinieron con el valor de siempre. Antes de entrar las tropas en Manzanera debían ser ocupadas las alturas del barranco de los Clmos, donde el enemigo se hallaba instalado con ametralladoras. Para desalojarlos se ofrecieron voluntarios todos los individuos de una unidad. Los rojos, numerosos, hacían abundante fuego de armas automáticas. Pegados a la tierra escalaban nuestros muchachos el monte. A media ladera dejaron éstos de utilizar las armas de fuego y se prepararon al asalto con bombas de mano. Los rojos emplearon el mismo método de lucha y se produjo un terrible diálogo de explosiones. Los soldados nacionales, cerca ya de las posiciones enemigas, erguidos, despreciando la muerte que les rondaba, atravesaron la zona batida y llegaron a la línea enemiga, donde todavía tuvieron que emplear el arma blanca, venciendo y desalojando a los bolcheviques.

Toda la jornada de avance ha tenido como eje la carretera de Sagunto, profundizando considerablemente en territorio enemigo. Ha sido cruzado el río Albetosa, llegando a la carretera de Mora de Rubielos y rebasando el pueblo de Albetosa. En nuestro poder han quedado varias posiciones, que son puntos de apoyo y se amenazan los últimos baluartes de la rebeldía roja, continuando el avance en las proximidades de la provincia de Castellón.

Ayer se avanzó en una línea de doce kilómetros. Hoy, la amplitud del ataque, ha sido de unos veinte kilómetros, y la progresión (irregular por la topografía del terreno) ha sido de ocho kilómetros por término medio.

PARA LOS MARINOS

¡Segovianos! Mañana, festividad de Nuestra Señora del Carmen, acordáis de nuestros bravos marinos: En los templos, para rogar a Dios por ellos, por los que son y por los que han sido, y fuera de los templos, para contribuir con la esplendidez propia de una retaguardia sana a las «Lecturas para el marino». Que ningún segoviano deje de aportar su óbolo, ya en libros, ya en metálico. Dios os lo pagará centuplicado y los marinos españoles os lo agradecerán.

LA RETIRADA DE VOLUNTARIOS

He aquí el problema: ¿Quién acoge a la horda que deberá salir de España?

Todos los países rechazan la posibilidad de tener que acoger a los expulsados del mundo entero que luchan en las filas rojas

¿Qué se hace con ellos?

El plan británico está sometido a consulta de Burgos y de Barcelona.

Todos los componentes del Comité de no intervención desean que entre en vigor cuanto antes. Pero hay una cuestión en la que generalmente no se ha reparado y que es de una trascendencia considerable. Vamos a suponer en marcha la realización del plan británico. Los voluntarios rojos están considerados, aun en los mismos países de procedencia, como indeseables. Por desgracia para esos países, estamos en los finales de la guerra y quedan todavía en las filas marxistas muchos millares de aquellos entes de la sociedad que constituyeron un grave peligro social, y constituirán en lo sucesivo más grave amenaza. Es evidente que no se quiere recibirlos en ninguna parte.

Sería difícil encontrar quien de buen grado alojase en su casa a un malhechor. Actualmente, es demasiado agitada la situación social en los países democráticos para que en ellos sean acogidos los que han de servir de aglutinante principal en toda acción agitadora y revolucionaria, con la experiencia de lucha adquirida en los campos de batalla de España.

Es de hacer notar que la Prensa extranjera, al tratar el problema de la retirada de voluntarios, precisa «que los voluntarios que haya en la

España de Franco son conocidos y están perfectamente señalados. Pero ¿quién puede decir lo mismo de la informe basura desparramada por la España roja?»

La Conferencia de Evian, que se ha ocupado de la cuestión de los refugiados, ha finalizado sus tareas, pero desconocemos las conclusiones y el destino que se dará a la lepra social bolchevique.

Con referencia a esta cuestión ha dicho «Le Matin»:

«Todos los voluntarios italianos enrolados con Franco, serán poco a poco repatriados a Italia. Todos los voluntarios alemanes enrolados con Franco, serán poco a poco repatriados a Alemania. Y lo mismo los voluntarios polacos, belgas, etc. Y esto es perfecto.»

Pero, ¿qué va a suceder con los voluntarios italianos, alemanes, polacos, enrolados en Barcelona y Madrid?

Italia, Alemania y Polonia han dicho ya que no quieren verlos volver a casa, aunque se tratase únicamente de sus nacionales respectivos, y aun ellos mismos no tienen seguramente ganas de volver a la madre patria. Y entonces, ¿quién los va a recoger?

La querida, grande y fraternal Rusia, con amplio espacio y la Caja bien repleta, parece indicadísima para recogerlos. Y aun la América, que por iniciativa del Presidente Roosevelt, acaba de reunir una Conferencia internacional de refugiados. Y aun la Inglaterra, que ha tomado la iniciativa de la retirada de voluntarios de España.

En cuanto a la Francia, entiéndase esto bien, no los quiere a ningún

precio. Su basurero está lleno. No quiere ser la barcaza de Medusa, donde vendrían a refugiarse todos los batalladores, todos los aventureros, todos los expulsados del mundo entero. La Francia tiene ya más que su cuota-parte de refugiados, de sin-patria y de nómadas. Corresponde a otros abrir su corazón, su bolsa y su hogar.

Conviendría que no fuesen siempre los mismos quienes se hacen matar bajo pretexto de solidaridad.»

Como no es cosa de que nosotros aportemos la solución, allá los países democráticos que cantaron el heroísmo y el valor de los defensores de la «democracia». Pero hemos de ver cómo sus ditirámicos elogios estaban destinados a conseguir que de la contienda española no saliese vivo uno solo de los «decididos y heroicos defensores de la democracia». Desgraciadamente se van a encontrar con un buen núcleo de «especialistas» en el asesinato, en el saqueo y en el incendio.

Guerra de ideales

Roma, 14.—«Il Messagero» publica un artículo sobre la guerra de España, en el cual dice que se trata de una guerra de ideologías. Dos ideas, dos doctrinas, dos métodos diferentes frente a frente.

La idea comunista: destrucción, terror, regresión a tiempos de incivildad y de esclavitud.

La idea nacionalista: un pueblo, el

español, que defiende su tradición, su Patria, su religión, su hogar, la civilización.

Los comunistas de todo el mundo tienen la obsesión del fascismo. Por esta razón se han trasladado a España a luchar contra las tropas del Generalísimo Franco.

En esta guerra de ideales, uno de ellos debe desaparecer de todo el territorio español.

Extrañeza en París por la declaración de Chamberlain en la Cámara de los Comunes

París, 14.—En los círculos políticos ha causado gran extrañeza la declaración hecha ayer en la Cámara de los Comunes por el primer ministro británico, según la cual se desiste de enviar a España la proyectada Comisión mixta que había de ocuparse de la cuestión relativa a los bombardeos aéreos, y se enviará en su caso una Comisión constituida exclusivamente por dos miembros británicos.

La sorpresa es mayor, ya que el Gobierno de París había propuesto hace dos días a Chamberlain que se encargaran de esa información los agregados militares francés e inglés.

El Gobierno de Londres no ha contestado todavía a la proposición francesa, pero el sentido de la declaración del jefe del Gobierno inglés en la Cámara representa el anuncio de una respuesta negativa a la propuesta francesa.

EN VILLAGARCIA

El ministro de Hacienda y el Gobernador de Segovia asisten a un acto de homenaje a Calvo Sotelo

Estuvo presente la dotación del cañonero «Calvo Sotelo». Los señores Amado y R. Lafuente pronunciaron discursos

Villagarcía, 15.—Ayer tuvo lugar en esta población el descubrimiento de un busto de don José Calvo Sotelo. Asistieron el ministro de Hacienda, señor Amado; el general jefe de la División, Gil Yuste; el gobernador de la provincia y el de Segovia, don Enrique R. Lafuente; autoridades y mandos de Falange Española Tradicionalista. Estuvo presente toda la tripulación y oficialidad del cañonero «Calvo Sotelo», llegado de El Ferrol con ocasión del acto.

Al llegar el ministro de Hacienda, le rindió honores la tripulación del «Calvo Sotelo».

Se ofició una misa de campaña, a la que asistió una multitud. Después de este oficio divino, el ministro, autoridades y público trasladáronse a la plaza, en la que había sido levantada una tribuna que ocuparon el señor Amado y las autoridades.

El ministro descubrió el busto de Calvo Sotelo, en cuyo instante el cañonero del mismo nombre hizo una salva de honor de veintidós cañonazos y una banda de música interpretó el Himno Nacional.

El gobernador civil de Segovia, señor Lafuente, uno de los organizadores del acto, pronunció unas palabras emotivas recordando la figura de Calvo Sotelo, y dijo que tiene la seguridad de que el protomártir del Movimiento, si viviese, aprobaría la obra del Caudillo. Está seguro asimismo de que, desde el cielo, Calvo Sotelo nos bendice y alienta para dar fin a esta guerra de liberación. El señor Lafuente fué muy aplaudido.

Habló seguidamente el alcalde de Villagarcía y a continuación el ministro de Hacienda, quien agradeció la ovación con que fué acogida su presencia. Declaró que ostentaba en este acto la representación del Generalísimo. Hizo luego, con palabra emocionada, la apología de la obra de Calvo Sotelo, y dijo que, en realidad, ahora no hay más que seguir los derroteros y orientaciones que trazó aquel patriota para que España vuelva a ser una gran nación.

El señor Amado fué interrumpido frecuentemente por las ovaciones. Por último desfilaron los «flechas» y la dotación del «Calvo Sotelo», dándose por terminado el acto.

Villagarcía, 15.—El ministro de Hacienda fué obsequiado ayer a mediodía por las autoridades con una comida de plato único, a la que asistieron también el general Gil Yuste y los gobernadores de Pontevedra y de Segovia. Después el ministro y las autoridades pasaron por la ría en motonave, y al pasar ésta frente al cañonero «Calvo Sotelo», la banda de abordo interpretó el Himno Nacional. El señor Amado visitó la unidad de guerra, siendo recibido en cubierta con todos los honores. Detúvose el ministro en la cámara de oficiales, en la cual figura un busto de Calvo Sotelo.

A las siete de la tarde el ministro de Hacienda abandonó Villagarcía, habiéndosele tributado una cariñosísima despedida. Hoy regresará a Burgos el señor Amado.

El alcalde dispone que se satisfaga a los empleados el subsidio de familias numerosas

Con motivo del próximo aniversario del Alzamiento nacional

El alcalde accidental, señor Sáez, para solemnizar los próximos días 17, 18 y 19, aniversario del glorioso Alzamiento nacional, ha dispuesto que se satisfaga a los empleados municipales a quienes alcance la bonificación acordada por el excelentísimo Ayuntamiento como subsidio por familia numerosa, la cantidad que a cada uno de ellos corresponda, y cuyo total asciende a veintisiete mil pesetas.

MIENTRAS TU DUERMES TRANQUILAMENTE EN TU HOGAR, NUESTROS MARINOS VIGILAN AL ENEMIGO QUE ACECHA, Y EN ESAS LARGAS HORAS DE ESPERA, UNOS LIBROS PUEDEN ENTRETENERLES.

La formidable hazaña del aviador norteamericano Hughes

23.830 kilómetros recorridos en 57 horas de vuelo. La vuelta al mundo en menos de la mitad del tiempo que Willis Post

Nueva York, 14.—A las 18 horas y 36 minutos ha tomado tierra en el aerodromo de esta ciudad el avión «Ciclón», pilotado por el célebre aviador Hughes, que ha terminado felizmente el raid de circunvalación al mundo.

A las 18,34 se habían unido al «Ciclón» tres aviones militares que le dieron escolta. A las 18,35 tomó tierra el aparato, remontando el vuelo tres veces consecutivas hasta posarse definitivamente en el aerodromo.

Cincuenta motoristas escoltaron al «Ciclón» a lo largo del trayecto de aterrizaje, formados en dos filas, para impedir que la masa imponente de espectadores pudiese demostrar excesivamente su admiración a los tripulantes del ya famoso avión. Solamente pudieron acercarse las autoridades y familiares de los tripulantes. A las 18,43 se paraba la hélice del «Ciclón».

Una ovación enorme sonó en honor de los aviadores al descender éstos del avión, quedando envueltos por una verdadera lluvia de flores.

Hughes ha declarado al descender del avión:

—Me siento orgulloso y feliz del éxito de mi viaje. No puedo empezar ahora otro porque tengo que afeitarme y comer. Ha sido un bello raid.

Centenaes de fotógrafos, operadores de cine y periodistas rodearon a los aviadores, mientras varios cordones de Policía contenían a duras penas a la multitud que pugnaba por llegar hasta Hughes y sus compañeros. Los aviadores se muestran fatigados.

En dar la vuelta al mundo han tardado, incluyendo el tiempo de espera en los puntos de aterrizaje, tres días, diecinueve horas y diez minutos, menos de la mitad del tiempo invertido por Willy Post en el mismo raid. Para que fuese la mitad del tiempo debían haber llegado a las 21,44 horas.

En coches engalanados salieron los aviadores del aerodromo de Nueva York, dirigiéndose a la capital, seguidos de una enorme caravana de vehículos de todas clases y de los coches oficiales.

Ha sido verdaderamente apoteósico el recibimiento de que se les ha hecho objeto a los aviadores en Nueva York.

Como se indica en la información precedente, Hughes ha tardado en dar la vuelta al mundo tres días, diecinueve horas y dieciséis minutos.

Willy Post tardó siete días, dieciocho horas y cuarenta y nueve minutos.

Hughes ha volado durante cincuenta y siete horas, en cuyo tiempo ha recorrido 23.830 kilómetros.

Se destaca la regularidad con que Hughes ha realizado el vuelo.

Los procedimientos de terror que emplean los cabecillas rojos para impedir la desbandada en sus filas

Salamanca, 14.—No saben ya los mandos rojos a qué procedimiento de terror acudir para impedir, o al menos aminorar, la desbandada que ya se generaliza en sus filas, de los que se hartan de sufrir las bestialidades de rusos, checos y franceses, que los llevan al matadero, se pasan a nuestras filas. Últimamente las medidas de carácter inhumano, encaminadas a perseguir a los familiares de esos combatientes que los abandonan, ha llegado al límite inconcebible de una orden que debe ser leída siempre a los reclutas en el momento de su incorporación a los centros de reclutamiento y señaladamente en todas las unidades. Orden cuya parte dispositiva es como sigue:

«Primer. En todas las unidades del Ejército y los C. R. I. M. se llevará rigurosamente una relación de los familiares en primer grado (padre, madre, hermanos de ambos sexos y esposa) del personal militar y perteneciente incorporado y agregado a las unidades o centros, indicando el nombre y apellido, edad, residencia y domicilio. Los datos de los C. R. I. M. se pasarán a la unidad a que el personal vaya destinado.

Segundo. En el caso de deserción comprobada de nuestras filas a las enemigas, la unidad en su parte relativa constará los anteriores informes relativos a los familiares del desertor. La autoridad que reciba el parte remitirá estos datos al jefe del S. I. M. en la misma unidad.

Tercero. Por el S. I. M. se dispondrá la detención de los familiares del desertor, procediendo a aplicar las siguientes sanciones:

A) Uno de los familiares, en primer grado de sexo masculino y apto físicamente, pasará a ocupar el puesto del desertor en la misma unidad a que éste pertenecía.

B) Los demás familiares del sexo masculino a otros similares de utilidad para el Ejército de retaguardia.

C) Los familiares del sexo femenino permanecerán detenidos hasta que se compruebe de una manera fehaciente y con testimonio de personas pertenecientes a organizaciones políticas o sindicales, adscritas al régimen, que han hecho todo lo humanamente posible por disuadir al desertor de la comisión de su delito.

Barcelona, 2 de Julio de 1938.»

El hundimiento del frente de Sarrión es una de las jornadas más bellas de la campaña

Las defensas rojas fueron calificadas, por Negrín, de inexpugnables

Por SPECTATOR

Este espectáculo y este ruido ofrecen motivo para un poema. La guerra, contra lo que muchas gentes piensan, es una declaración enormemente trágica de los refinamientos de la civilización puesta al servicio del desastre. Es así: pero es al propio tiempo la más rotunda prueba donde se dignifican los pueblos. Si pensáis que me he convertido súbitamente en un apologeta de la guerra con toda su corte de desdichas y tragedias, es todo lo contrario. La guerra sigue siendo para mí, profano siempre de las armas, un espectáculo alucinante y de grandeza. Y nuestro país ha demostrado ya una cosa: que todos los caminos cerrados, como para la galvanización de España, se han abierto súbitamente. Con Franco al frente del pueblo, con estas valientes tropas, España, defendida por sus hijos, vence en la más espantosa de las guerras y emprende el rumbo que abrirá los más altos cauces imperiales del futuro. Y no es cierto que esa idea que tengo hace mucho tiempo venga sin motivo guerrero. Es que he asistido al hundimiento de este frente de Sarrión, y desde el puesto de mando he seguido una de las jornadas más bellas de la campaña. Mas para gustar de este espectáculo

extraordinario, he de advertiros que hace falta poner a prueba la voluntad, y, además, estar dotado de resistencia física. Hay que recorrer las pistas largas, de muchos kilómetros, empedradas por los rojos con el mejor deseo de que los viajeros no llegasen nunca a su destino. Aun después, hay que cruzar zona de monte bajo, monte arriba, cruzando riesgos inhóspitos de esta provincia gloriosa de Teruel, que a todas sus glorias quedará unido el recuerdo de las jornadas más inclementes de la campaña.

Mañana heme aquí que, después de cruzar montes he llegado a la loma que preside esta villa de Sarrión, donde parece haberse volcado toda la luz solar. El puesto de mando, que estaba, porque no tiene su acción muy adelante, en el mismo borde de la cornisa montañera, tiene un acceso estrecho y profundo, a manera de escalera. Allí, ayudantes, enlaces, motoristas y ese enjambre de mozos auxiliares que establecen contacto y montan teléfonos y radios de campaña, y son indispensables para el buen éxito de la operación. Dentro del observatorio, una especie de tranvía subterráneo, cuyas minúsculas ventanillas están orientadas sobre el valle que habrá de ser teatro de la guerra. También yo me acerqué a una ventanilla y observé.

Súbitamente ha empezado el bombardeo. Los que llevamos cierto tiempo y estamos habituados, sonreímos. Esas tremendas explosiones que conmueven a tanta distancia son, sin duda, un bombardeo de aviación. Pues bien, esta vez nos hemos equivocado. Ahora se trata de concentraciones de artillería para buscar y alcanzar las fortificaciones enemigas, que son envueltas en un diluvio de metralla. No hay ponderación alguna en esta afirmación. Es un diluvio y un huracán, cuyas explosiones no cesan, y su humareda se expande

más y más. Se ha visto huir a los rojos perfectamente. Tenían varias líneas de trincheras bien fortificadas, porque esperaban cerrarnos aquí el paso de Sarrión, como baluarte que el propio Negrín visitó días pasados y dijo que sería inexpugnable. Poco más tarde, el asalto a la última loma que podía servir de defensa a la villa, con la colaboración eficaz de la aviación, en un runruneo constante sobre las fortificaciones rojas. Y después la llegada al pueblo, donde surge un grupo numeroso de milicianos con el espíritu jubiloso al verse libres de la tiranía marxista. Abrazos y vivas al Caudillo, entrega de fusiles y municiones en cantidad. Entusiasmo y alegría en el pueblo ante la irrupción de nuestros soldados, que los han librado de tantas tragedias y de-

FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N.-S.

Se ordena a todas las camaradas «fechas» que mañana, día 16, a las once de la misma, asistan debidamente uniformadas al funeral que se celebrará en la Santa Iglesia Catedral, por el alma de los caídos en la Marina española, debiendo colocarse en los bancos del lado del Evangelio.

La regidora local Saludo a Franco: Arriba España.

Se ordena a todas las camaradas que mañana, día 16, a las once de la misma, asistan debidamente uniformadas al funeral que se celebrará en la Santa Iglesia Catedral por el alma de los caídos de la Marina española, debiendo colocarse en los bancos del lado del Evangelio.

La jefe local Saludo a Franco: Arriba España.

Delegación provincial de Asistencia a Frentes y Hospitales Celosa esta Delegación del bien de nuestros combatientes, advierte a los lectores de EL ADELANTADO, por si tienen a bien unirse a las intenciones de ella, que el día 18, fecha del segundo aniversario del glorioso Movimiento salvador de España, en cada hospital de la capital y en los de la provincia se oficiará una misa de comunión, pidiendo al Señor por el eterno descanso de los héroes mártires y santos que murieron en esta Santa Cruzada y por la salud espiritual y corporal de nuestros agueridos combatientes.

Con este fin e implorando la resignación cristiana para los deudos de los mismos, tendrá lugar otra misa a las ocho y media de dicho día en el altar de la Soledad al pie de la Cruz, en la parroquia de San Millán de esta capital, a la que pueden asistir familiares y amigos de los héroes de esta gesta gloriosa.

Madres, padres, hermanos, esposas, hijos... españoles... hermanos todos en el corazón de Jesús y España. Acudid a fortaleceros con el «pan de los fuertes» a los pies de la Madre del Cielo en su dolor crucificado ofreciéndole los vuestros por la gloria de Dios, por la salvación de España y por la de los invictos patriotas que por los más nobles ideales, Dios y Patria, generosamente ofrecen su vida.

La delegada provincial Central Nacional Sindicalista En relación con el suelo publicado en EL ADELANTADO DE SEGOVIA correspondiente al pasado día 12 de los corrientes, sobre la creación de las BOLSAS DE CURAS DE AGUAS y solicitud de las mismas, interesa a esta Delegación sindical provincial hacer las siguientes manifestaciones:

Nuestra propaganda, que sólo puede apoyarse sobre realidades positivas, tiene por consecuencia la de hacer resaltar la hermandad total de cuantos factores intervienen en la producción, superando la suprema unidad del destino nacional de la riqueza; una razón nacional, política y económica exige que el trabajo desenvuelva sus consecuencias en los Sindicatos nacionalsindicalistas.

Una razón social traduce dichas consecuencias en un progreso espiritual y físico del trabajador. Ese sentimiento, esa solidaridad, esa inspiración y esa asistencia ha de interpretarse en cada realidad que la mejora.

A su aparición surge la necesidad de descubrir a los ojos de los trabajadores los motivos que le dieron origen y todas las finalidades que le dan valor. Sólo así la llamada de la C. N.-S. tiene un acento que no es sólo de promesa.

De ahí el que el ministerio de Organización y Acción Sindical haya creído conveniente la creación de dichas BOLSAS DE CURAS DE AGUAS para obreros y enfermos y necesitados de tratamiento hidroterápico.

Estas BOLSAS DE CURAS DE AGUAS las hacemos extensivas a todos los trabajadores. Por lo tanto, todos aquellos trabajadores que aun no perteneciendo a nuestros Sindicatos necesitaren de los beneficios de alguna de estas Bolsas de Aguas, lo solicitarán con la máxima urgencia por medio de la Central Nacional Sindicalista de su respectiva localidad si la hubiere; caso de no existir, de la más próxima, o, en último término, de esta Delegación sindical provincial, Juan Bravo, número 6, 2.º, Teléfono 157, donde les serán facilitados gratuitamente los documentos necesarios para la obtención de dichos beneficios.

Por Dios, España y su Revolución nacionalsindicalista. Segovia, 14 de Julio de 1938. Segundo Año Triunfal.

El delegado sindical provincial Saludo a Franco: Arriba España.

A los falangistas de Almería Se pone en conocimiento de todos los afiliados de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S., dependientes de la Jefatura provincial de Almería, que nuevamente y por disposición de la Secretaría general, se encuentran instaladas las oficinas de esta Jefatura en Granada, antiguo hotel Alameda, adonde deben dirigirse comunicando su domicilio, aun en el caso de no haber sufrido esta alteración.

Por Dios, España y su revolución nacionalsindicalista. El jefe provincial de Almería Saludo a Franco: Arriba España.

JEFATURA PROVINCIAL DE PROPAGANDA Fiesta de los Caídos de la Marina de guerra

El día 16, festividad de la Virgen del Carmen, Patrona de los marinos, se celebrará en toda la zona liberada la conmemoración de aquellos que cayeron en las naves de España, al servicio de la Patria.

En Segovia tendrán lugar unos solemnes funerales en la Catedral, a las once de la mañana, con asistencia de las autoridades y milicias. Una vez terminados éstos, ante la imagen de la Virgen del Carmen, que será sacada procesionalmente a la puerta central del enlosado, se leerá la oración a los Caídos y se colocarán las coronas que a su recuerdo dedican las autoridades de Segovia, volviendo después la imagen a su altar, con lo que se dará por terminado el acto.

No pudiéndolo hacer personalmente, se invita a todas las autoridades, entidades y pueblo de Segovia a que contribuyan con su asistencia a la mayor brillantez de aquél.

FALANGE ESPAÑOLA TRADICIONALISTA Y DE LAS J. O. N.-S.

AUXILIO SOCIAL

En virtud de orden de la Delegación Nacional de Auxilio Social, la primera cuestión del presente mes de Julio se celebrará el sábado 16 en Segovia y demás capitales de provincia y el domingo 17 en los pueblos.

El enorme sacrificio que supone sostener el gran número de instituciones que actualmente corren a cargo de Auxilio Social, exigen el esfuerzo económico de todos.

Nadie debe dejar de contribuir a las cuestiones de Auxilio Social. Por la Patria, el Pan y la Justicia. Saludo a Franco: Arriba España.

UN LIBRO NO SOLO ES LEIDO POR UN MARINO; PROPORCIONA SOLAZ A TODA LA TRIPULACION DE UNO DE NUESTROS ROICOS BARCOS. NO OLVIDES, ESPAÑOL, QUE EL QUE TU QUIERAS PARA TU ENTRETENIMIENTO EN LA PACIFICA RET GUARDIA, PUEDE PROPORCIONAR ESPARCIMIENTO A LOS QUE GARANTIZAN ESA PAZ EN LA INMENSIDAD DE LOS MARESPANÓLES

Para reglamentar el trabajo durante los días 17 y 18 de este mes

Recibimos la siguiente nota de la Delegación provincial de Trabajo: «Como aclaración a las dudas que puedan surgir, referentes a interpretar las normas dadas para reglamentar el trabajo durante los días 17 y 18 del corriente mes, y con el fin de evacuar las muchas consultas elevadas a esta Delegación, dispongo lo siguiente:

El próximo domingo, 17, el comercio de la alimentación, podrá abrir sus puertas, a fin de dar facilidades al público para su abastecimiento, hasta la hora de las doce de su mañana (compatible con obligaciones religiosas).

Asimismo se podrá trabajar en todas aquellas industrias exceptuadas por la ley de Descanso dominical y en las faenas de recolección, de acuerdo con lo previsto en las bases de trabajo dictadas para el presente año.

El lunes, día 18, declarado fiesta nacional, se vacará en todas las actividades, excepto en aquellos establecimientos, como confiterías, cafés, bares y similares, que pueden abrir todo el día, y las que por la ley o permiso especial de esta Delegación estén exentas de cumplir esta disposición.

El martes se reanudarán todas las actividades, reitegrándose todos los productores a sus respectivos puestos. Por Dios, España y su Revolución nacionalsindicalista.

Segovia, 14 de Julio de 1938. Segundo Año Triunfal.—El inspector delegado, P. Sánchez. Saludo a Franco: Arriba España.»

Se prorroga el estado de alarma en la zona roja

Barcelona, 14.—Hoy se ha reunido la llamada Diputación permanente de las Cortes y ha tomado el acuerdo de prorrogar por un mes el estado de alarma.

Desde Julio de 1936, el «Gobierno» rojo viene ratificando mensualmente el mismo acuerdo.

Junta provincial de Abastecimientos y Transportes

De conformidad con las instrucciones recibidas de la Jefatura del Servicio Nacional de Abastecimientos y Transportes, dando normas para el desenvolvimiento del servicio de estadística de Abastos, se hace saber a todos los productores, cosecheros, almacenistas y poseedores de mercancías de la clase que sean, la obligación de presentar a la Junta municipal de su residencia una declaración jurada por cada una de ellas, de las existencias que tengan así como de las alteraciones habidas en el mes anterior por los distintos conceptos que en el impreso figuran. Por excepción la primera declaración jurada sólo contendrá las existencias en poder del declarante.

Este impreso se facilitará gratuitamente a los interesados por la Junta municipal y el contenido anotado en el mismo se referirá a la situación en 1.º de mes, debiendo ser presentada a las citadas Juntas (antes del día 15 de cada mes).

Todo poseedor de mercancías de las reseñadas a continuación presentará tantas declaraciones como mercancías tenga, por pequeña que sea su cantidad, entendiéndose que debe consignar incluso la cantidad que tenga para su consumo familiar.

Recibidas estas declaraciones en las Juntas municipales serán revisadas con detenimiento, cuidando de que todos sus datos aparezcan con claridad para evitar interpretaciones erróneas que pudieran alterar los fines que se persiguen.

Terminado el plazo de presentaciones y de revisión (cinco primeros días de cada mes) las Juntas procederán a clasificar las declaraciones recibidas agrupándolas por mercancías y seguidamente a reseñar en las hojas resumen, todas ellas, bien entendido que cada hoja se referirá a una sola clase de mercancías.

Una vez reseñadas todas ellas, cada una en su hoja correspondiente se cerrarán éstas, totalizando todas sus columnas.

Estas hojas resumen deberán ser enviadas sin demora alguna a la Junta provincial antes del día 8 de cada mes.

Los señores alcaldes podrán enviar por los impresos de que se trata a esta Junta provincial, que se los suministrará al precio de coste.

Con este servicio se suprime el que se venía haciendo hasta la fecha, mensualmente, y que remitían los alcaldes

Para comprar aparatos ortopédicos con destino a los mutilados

Burgos.—Los hoteles de esta ciudad han enviado, por conducto general jefe de la sexta región militar a S. E. el Generalísimo, con destino a la compra de aparatos ortopédicos para los mutilados de nuestro Ejército, las siguientes cantidades:

Hotel París, 222 pesetas; Sabarot, 114; Castilla, 772; María Isabel, Condestable, 445; Vascongada, España, 527; Norte y Londres, y Avila, 212. Total, 2.961 pesetas.

M. DORIOT EN SEVILLA

En el aerodromo fué recibido por el general Queipo de Llano

Sevilla, 14.—Ha llegado en un procedente de Burgos, el jefe del partido popular francés, M. Doriot, representantes del ministerio exterior que le acompañan en su viaje por España.

En el aerodromo fué recibido el general Queipo de Llano, mandos de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S.

M. Doriot visitó el Alcázar y presó su admiración por las bellezas del histórico palacio y de los magníficos jardines. Esta noche ha concurrido a un acto celebrado en Alcalá del Río Falange Española Tradicionalista. Mañana visitará al general Queipo de Llano, en compañía del cual trasladará a los terrenos donde se procede a la construcción de las viviendas para mutilados, obreros y empleados. Una vez más M. Doriot ha sido la gran impresión recibida cuantas ciudades de retaguardia iban de visitar, en todas las cuales observado normalidad absoluta.

Una moneda de diez céntimos no poco valor para ti. Unida a los demás, en una obra benéfica quiere un valor insospechado. píebla en comprar el CUPON de ciegos.

Sigue el avance con las mismas características de días anteriores

Una doble victoria de la España Nacional en el terreno de la cultura

Estocolmo.—Todos los años se reúne en el Congreso la Confederación Internacional de las Sociedades de Autores y Compositores. Se trata de una reunión internacional de gran relieve, en la que participan nutridas delegaciones de más de 50 Estados para discutir problemas que interesan a la propiedad intelectual. Italia interviene con una delegación importante, tanto por la cantidad como por la calidad de sus miembros, y representa en el Congreso un papel de primer orden.

Este año el Congreso se ha celebrado en Estocolmo y ha terminado el 2 del corriente. Contrariamente a lo que siempre ha sucedido, esta vez la política ha asomado a la cabeza en sus sesiones. Efectivamente, mientras la Sociedad de los Autores residentes en la zona de la España Nacional, de acuerdo y por deseo del señor ministro de la Educación Nacional enviaba su delegación compuesta de cuatro miembros, el ministro Del Vayo encargaba a la conocida señora O. de Palencia, que representase en el Congreso a los autores de toda España. Esta delegada, antes de comenzar las tareas, presentó una orgullosa protesta al Bureau contra la eventual admisión de la delegación nacional, sembrando, con esto, la chispa de la discordia. La discusión que siguió resultó más bien animada por cuanto se trataba de escoger entre las dos representaciones, lo que implicaba para algunos miembros del Bureau un delicado problema político. Pero el señor Sangiorgi, presidente de la Sociedad italiana, intervino para declarar que la única representación de los autores españoles era la enviada por el Gobierno de Franco y que si ésta no hubiese sido la elegida, su delegación se habría retirado inmediatamente del Congreso, lo cual significaba hacer fracasar la importante reunión, pues la delegación italiana había de soportar el mayor peso de los trabajos en el examen y en la discusión de los más importantes problemas puestos en el orden del día. Esta decidida declaración del delegado italiano obtuvo el efecto deseado y el Bureau (del cual era presidente el conocido autor francés Coollus), aceptó la tesis italiana.

Peró la señora de Palencia no se dio por vencida. Antes de comenzar las tareas se presentó para retirar (contra pago) el carnet prescrito para obtener el derecho de participar en calidad de autora, con el deliberado propósito de provocar un escándalo. Su pretensión fue rechazada. No satisfecha, la delegada roja dirigió una nueva protesta escrita a la presidencia del Congreso con el intento de transferir la discusión a la reunión plenaria, en la cual ella esperaba poder contar con defensores y amigos. Pero la delegación italiana se aguantó firme, apoyándola en su actitud la alemana y la portuguesa, con el resultado de ver reconocido por unanimidad el buen derecho de la delegación nacional como única y legítima representación de los autores españoles. Y, venciendo una tenaz oposición francesa, la misma delegación italiana consiguió, al fin del Congreso, hacer elegir vicepresidente de la Federación de los autores dramáticos al jefe de la representación nacional española.

He aquí, pues, una doble victoria conseguida en un país abiertamente enemigo del Gobierno de Franco, y en una Asamblea intelectual tan importante como la de dicho Congreso. USI.

Aplazamiento de los Juegos Olímpicos y de la Exposición Internacional del Japón

Los recursos financieros y fuerzas del país son necesarios para la campaña en China

Tokio, 15.—Se anuncia oficialmente, y de modo definitivo, que el Gabinete acaba de aplazar los Juegos Olímpicos y la Exposición Internacional de 1940.

Tokio, 15.—Para el acuerdo adoptado hoy por el Consejo Superior del Imperio, se toma como base la necesidad de destinar los recursos financieros y las fuerzas del país a la dirección y desarrollo de las operaciones en China.

La determinación debe atribuirse a una política rigurosa, en lo económico, inaugurada el mes pasado, y a la conveniencia de dedicar enormes sumas a remediar los enormes daños causados por las recientes inundaciones en el territorio del Imperio.

Todo el sistema defensivo rojo de Sagunto y Valencia se ha venido abajo

CRONICA BREVE DE LA SITUACION MILITAR

Nuevo progreso sobre la carretera Teruel-Sagunto

Salamanca, 15.—Continúa nuestra ofensiva con el brío de los dos días anteriores. Durante el de ayer el avance ha sido profundo, y de una amplitud que no baja de veinte kilómetros.

La carretera que une Teruel con la vieja ciudad de Sagunto sirvió de eje central al empuje.

Del sector de Sarrión nuestras fuerzas partieron en diversas direcciones, cortando la carretera Mora de Rubielos-Albentosa. Al mismo tiempo, en maniobra conjunta, otras fuerzas cortaron la carretera que va hacia el Sur, desde Albentosa a Manzaneda. Albentosa quedó ayer bajo la presión de fuerte tenaza. El castigo impuesto al enemigo fué muy duro, y se cogieron prisioneros y material en cifras cuantiosas.

La ocupación de Manzaneda

Este pueblo está a diez kilómetros al Suroeste de Albentosa. Cuenta con vía de comunicación que atraviesa la sierra de Pavalambre. Entre las posiciones avanzadas mereció especial mención esta conquista de Manzaneda. La resistencia ofrecida por el enemigo para defender las posiciones y el modo de comunicaciones de este pueblo, indica el valor e importancia de la conquista.

En la zona de Manzaneda también se cruzó el río Albentosa, y nuestros soldados, en magníficas condiciones, están prestos a invadir la provincia de Castellón por el Este, por una nueva vía. En línea recta quedaban nuestras tropas a ocho kilómetros de la provincia de Castellón, debiendo advertir que el rincón valenciano de Ademuz casi se queda a nuestra espalda.

En el sector del litoral

Nuestro frente costero continúa firme, inmovilizable. La sierra de Espadán está coronada en la mayor parte de las cimas y rebasada por la ribera del Mediterráneo, brindándonos una situación privilegiada que no supieron aprovechar los rojos cuando se trató de defenderla.

Sobre la sierra de Espadán nuestras avanzadas se pueden permitir el lujo de tomar la iniciativa cuando lo estime oportuno y conveniente el mando.

Los rojos, en caída sobre la vertiente meridional, sienten necesidad de cambiar su desventajosa situación. A ello se deben los contraataques desesperados de ayer. En estas alocadas embestidas han sufrido grandes pérdidas y dejaron la ladera sembrada de cadáveres.

En el sector interno de Suera no sólo fué castigado el enemigo, sino que cuando éste se vió obligado a batirse en retirada, nuestros soldados los acosaron y persiguieron, capturando hombres y material.

Actividad de la aviación

Nuestra aviación prosigue incansablemente trabajando en los frentes y sobre los objetivos militares portuarios. Ayer se realizaron bombardeos de depósitos de municiones de Palamós, el puerto y el arsenal de Cartagena, así como algunos puntos de gran tráfico ferroviario, desde los cuales se distribuyen máquinas y municiones. Y para que nada faltase, nuestras alas, en brillante combate, abatearon dos aviones enemigos.

Bujeda intentó sobornar al Tribunal de Apelación de Francia para que fallara a favor de los rojos el pleito del oro

Los diseños italianos sobre Mallorca y otras mentiras francesas

Roma.—Bajo el título «Voces francesas: En busca de un drama», el «Giornale d'Italia» publica un artículo de fondo en el cual Virginio Gayda, observando «que no puede faltar la cotidiana voz francesa de la difamación y de la agresión contra Italia», denuncia la nueva serie de provocaciones francesas. «Comencemos con un hecho personal—advierte Virginio Gayda.—«L'Ordre», este periódico parisino que en obediencia—diríase— a la nueva táctica recomendada por el Komintern disfraza su fondo comunista con apariencias nacionalistas, afirma en una pretendida correspondencia de Londres que en su último coloquio con el ministro italiano, conde Galeazzo Ciano, el embajador de la Gran Bretaña, lord Perth, habría también protestado en nombre del Gobierno inglés contra las declaraciones de Gayda, el cual ha dicho que las Baleares están y seguirán estando bajo la influencia italiana. «L'Ordre» miente a sabiendas. Lord Perth no ha protestado nunca contra Gayda, porque Gayda no ha escrito nunca las cosas que «L'Ordre», inventándose las, le hace decir. Estamos frente a un nuevo caso de falsificación francesa sobre publicaciones que no se han visto nunca en el «Giornale d'Italia». La colección del «Giornale d'Italia» está a los ojos de todos. Prometo una espléndida propina a quien logre encontrar la frase que «L'Ordre» le atribuye.

Peró, con este reiterado método de la falsificación de documentos, «L'Ordre», con sus complacientes cofrades, logra mantener viva en Francia la hostil desconfianza hacia Italia y alentar la agitación de los que preparan la ofensa simulándola como una necesidad de defensa. No nos venga ahora Buré, después de este documento ofrecido por su mismo diario, a contarnos que «ha sido y es todavía partidario de la inteligencia francoitaliana».

«La primera condición para una inteligencia internacional que no haya de ser frágil papel, es la de la recíproca honestidad y lealtad.» Dormoy, el cual quiere la Francia del Frente Popular asentada en España como en casa propia, denuncia los misteriosos diseños acaparadores de los italianos, pasando por alto los muy preciosos compromisos no dados nunca todavía por Francia—que el Gobierno fascista ha contraído con la Gran Bretaña desde el 2 de Enero de 1937 y confirmados en el sistema de los acuerdos italo-británicos de 1938.»

El pleito del oro

París.—Con ocasión del pleito del oro depositado en el Banco de Fran-

cia, vinieron a París dos ministros de la España roja, Alvarez del Vayo y Méndez Aspe, ministro de Hacienda, con el objeto de presionar para que el fallo del Tribunal fuese a su favor.

Anteriormente Bujeda había intentado sobornar a todos los jueces. Se hicieron ofrecimientos por varios millones de francos. En vista de todo esto, la impresión del Gobierno de Barcelona era excelente. El ministro de Hacienda, Méndez, tuvo que salir de París la misma tarde de la sentencia, antes de conocerla, pero la seguridad que tenía sobre su resultado favorable era tal, que al despedirse en el Quai d'Orsay se mostró muy optimista. Al llegar Méndez a Toulouse, camino de Barcelona, le enviaron un telegrama dándole cuenta del fracaso total del asunto.

En las oficinas rojas de París existe gran indignación.

El pesimismo del director de la Agencia Fabra

París.—En los medios rojos de la capital de Francia ha causado mucha impresión las pruebas de pesimismo que a su regreso de un viaje a Barcelona dió muestras el director de la Agencia Fabra en Barcelona y representante de la Agencia Havaq también en Barcelona, Claudio Ametlla, diputado de la Izquierda catalana, que durante el bienio de Azaña fué gobernador de Gerona y Barcelona.

Este personaje no oculta la desmoralización y malestar general que reina en Cataluña por falta de alimentos y porque, según él, «la debilidad de ideal marca el punto álgido».

Las coacciones de que son objeto en Francia las personas que abandonan la zona roja

Perpignan.—Las personas que consiguen abandonar la zona roja son objeto en Francia de frecuentes coacciones por parte de ciertas autoridades o agentes de la vecina República, que ahora har dudo por someterlas a interrogatorios sobre los siguientes extremos:

Nombre, edad, lugar de residencia en España, situación militar en la zona roja, ideas políticas, camino que han seguido en su huida, fecha de salida de su pueblo o residencia, y nombre y residencia del guía que les facilitó la huida.

En la mayoría de los casos, los fugitivos, que por lo general son mozos de la montaña, contestan destapadamente a este interrogatorio, cuyas consecuencias monstruosas es fácil prever, tanto por lo que se refiere a las que pueden derivarse en forma de represalia para sus familias que dejaron atrás, como en la vigilancia extremada que los rojos no dejan de ejercer en los caminos habitualmente seguidos por los guías a quienes también alcanzará su venganza.

No termina aquí la labor de quienes tan indignamente cumplen su misión y tampoco respetan su uniforme que debería ser garantía de imparcialidad, sino que aprovechándose de la ignorancia que del curso de la guerra tienen los que vienen de la zona roja

LOS ROJOS RECONOCEN ALGUNOS EXITOS NACIONALES

Frente de Levanté, 14.—Ha continuado hoy impetuosamente el avance de nuestras tropas. Se ha mantenido también la resistencia del enemigo, que ha sido totalmente vencido. Se puede decir que después de unas horas de combate, todo el sistema defensivo organizado por los rojos en muchos meses de trabajos forzados, se ha venido abajo. El sistema de fortificaciones que protege a Sagunto y Valencia con la esperanza de detener nuestro avance, ha sido vencido como tantas otras dificultades a lo largo de la campaña por el genio de nuestros generales.

La amenaza de nuestras tropas se cierne sobre nombres que no es necesario mencionar.

Los rojos habían acumulado aquí sus mejores efectivos, entre los que figuran la División 65, considerada como la más resistente y avezada a la guerra. A pesar de ello y de la acumulación de elementos y de hombres, la derrota fué definitiva, completa, y continuó el avance en el frente de Sarrión que, como a tantos otros, el enemigo consideraba inexpugnables.

Las dos columnas que operan en este frente habían conseguido en las primeras horas de la tarde profundizar unos ocho kilómetros en una línea de veinte. El avance ha sido tan importante como el de ayer, aunque el parte oficial no cite nombres sonoros como el de Sarrión.

El avance de estos días significa, con relación a Teruel, cerca de cincuenta kilómetros.

En el propio Sarrión, los milicianos que escaparon a las órdenes de evacuación, entregaron a nuestros soldados sus armas y les indicaron los lugares donde estaban establecidos los depósitos de municiones que quedaban.

En el frente de Castellón han continuado los contraataques, en el mismo sector de El Puntal, a los que han precedido las consiguientes preparaciones artilleras. La heroica División 45, del Ejército nacional, sigue batiéndose con entusiasmo, acrecentado ya por las derrotas impuestas al enemigo en anteriores combates, el cual ha demostrado hoy estar en baja. No han sido los ataques marxistas de hoy briosos, con gran cantidad de hombres y material, como tienen por costumbre. Han sido más bien ataques tácticos del mando, sin más fin que defender Sagunto y Valencia. Conocen bien el terreno y consideran que estas quebradas del final de la provincia de Castellón son apropiadas para detener nuestro avance. Para conseguirlo no reparan en el sacrificio de sus hombres. Los contraataques han sido rechazados hasta con facilidad, y no ha sido necesario a nuestro mando mover un hombre ni adelantar una sola reserva.

EL PARTE OFICIAL ROJO DE ANOCHE

Berlín, 15.—La Agencia D. N. B. da cuenta de que en el último comunicado oficial del Cuartel general bolchevique, se dice que continúa la batalla en el frente de Teruel. Después de la toma de Sarrión reconocen que los nacionales prosiguen el ataque y avanzan hacia Manzaneda.

Siguiendo su acostumbrada táctica, los rojos tratan de compensar esas pérdidas de terreno diciendo que su aviación derribó ayer tres aviones nacionales. Termina dando cuenta de que la aviación de Franco ha bombardeado Valencia y Cartagena.

les engañan sobre el estado actual de la misma, anunciándoles la próxima derrota de los nacionales, y atreviéndose a decirles que Francia está dispuesta y preparada a intervenir con lo que sea necesario, antes de permitir la victoria del general Franco, después de la cual les aconsejan su regreso a la zona roja, apelando a todos los medios de coacción que no son escasos.

Tal actitud de las autoridades o agentes de referencia viene produciendo un sentimiento de profundo disgusto entre las poblaciones francesas que no comparten las ideas del Frente Popular.

En relación con la retirada de voluntarios

Londres.—Aun cuando no puede precisarse la fecha exacta del envío de las respuestas de Burgos y Barcelona, se cree que a fines de la semana próxima estarán ambas en poder del Comité de no intervención.

Entre tanto está convocado el Comité plenario para deliberar acerca del nombramiento de las Comisiones que han de ir a España a controlar los voluntarios.

¿Qué clase de mercancías transporta?

París.—El día 30 del pasado mes de Junio llegó al puerto de Marsella, procedente de Odessa, el vapor «Euphorbia» transportando 650 toneladas de mercancías diversas en tránsito para España.

Se sabe que antes de proceder a la descarga de dicho buque, las autoridades aduaneras del puerto se trasladaron a bordo examinando minuciosamente el manifiesto e interrogando al capitán sobre la naturaleza de determinadas partidas.

Parece ser que en dicha entrevista no hubo unanimidad de criterios en la apreciación de la verdadera aplicación de algunos de los artículos importados, comprendidos en una denominación demasiado genérica, por lo que fueron pedidas instrucciones a París.

Según se dice en las calas del «Euphorbia» se encuentran muchas cajas de piezas que, con el pretexto de que pueden servir para el montaje de una trilladora, pueden serlo en realidad para un avión o un tanque.

La opinión más generalizada en Marsella es que dicha mercancía, que al presente se desconoce en qué consiste ni cómo viene declarada, será desembarcada con autorización o sin ella, tomando el camino de la España roja.

Centro Instructivo y Protector de Ciegos

Números premiados del «Cupón pro ciegos», correspondientes al sorteo celebrado el día 14 de Julio: Premio de 20 pesetas, número 515. Premios de 3 pesetas, números 15, 112, 185, 318, 679 y 729.

Funeral por el alma de Calvo Sotelo

Costeada por los abogados del Estado se oficiará mañana, a las diez, en la iglesia de San Miguel, una misa de funeral, aplicada por el alma del protomártir don José Calvo Sotelo.

Las fuerzas del sector de Sarrión partieron de las posiciones ocupadas ayer

Mas al Sur se realiza otra fuerte progresión

Todas las fuerzas se mueven en terreno difícil

En la Huera de Sarrión, 15 (3 t.).—Ha continuado en el día de hoy la marcha de nuestras fuerzas con las mismas características de victoria de días anteriores.

Por el sector de Sarrión prosiguió la marcha de nuestras tropas a lo largo de la carretera de Sagunto, partiendo de las posiciones en que se suspendió ayer la marcha, llegando hasta Los Alberques, monte de El Rebollo y La Cordonera.

Además, las fuerzas del sector Sur de este frente, descendiendo de las alturas de monte San Cristóbal, han llegado también, venciendo fuerte resistencia, a apoderarse de El Pozo y El Corral, y de las cotas 1.091 y 1.000.

Las restantes fuerzas han realizado un fuerte avance en franca dirección Sur, mientras otras están estableciendo enlace con las restantes en dirección paralela a las de Sarrión. Estas se han apoderado de la cota 1.003 y de las cimas de El Pájaro y La Chozza, haciendo la conjunción en el camino de González.

Después de haber conquistado la altura de El Campillo, y varios vértices y masías, cortando la carretera de Arcos-Albentosa un poco al Sur de Manzaneda, y el vértice del mismo nombre al Este del mismo pueblo.

Un fuerte destacamento que cruzó ayer el río Albentosa ha comenzado el desbordamiento por el Sur de unas fuertes posiciones rojas allí establecidas.

Hay que destacar, para mayor gloria de estas fuerzas nuestras, la dureza del terreno en que han avanzado, en el cual existen barrancos profundos y, además, el terreno está cubierto de monte y arboleda, lo que hace más difícil la marcha.

No puedo terminar de relatar el final de la operación porque es necesario que regrese para transmitir este avance de la crónica, pero podemo estar seguros de haber logrado también hoy puntos importantes en el avance, a juzgar por lo conquistado ya.—D. R. V.

LA SITUACION EN PALESTINA

Incendios, atentados, combates y actos de sabotaje

Establecimientos judíos incendiados en Haifa. Dos trenes descarrilados

Jerusalén, 15.—Continúan menudeando los incidentes en distintos lugares de Palestina. Esta mañana estalló una bomba lanzada contra un barrio árabe, resultando muertos tres musulmanes.

Exasperados los árabes por los frecuentes actos terroristas, un grupo numeroso intentó penetrar en el barrio judío, pero acudieron destacamentos británicos que lo impidieron. Se registró un encuentro entre musulmanes e ingleses, cambiándose disparos de los que resultaron heridos otros tres árabes. Las tropas inglesas tropezaron con gran resistencia por parte del bando contrario que acabó por retirarse.

La tensión es grande, temiéndose actos de represalia.

La Policía ha descubierto un depósito de explosivos, practicándose con este motivo numerosas detenciones.

Jerusalén, 15.—La situación continúa estacionaria en todo el país. En Haifa se han desarrollado graves sucesos. Varios establecimientos y edificios de judíos han sido incendiados, sin que la Policía fuese capaz de evitar los desmanes.

En todo el Norte y el Oeste se señalan agresiones y actos de terror. Las líneas telegráficas y telefónicas han sido cortadas. Dos trenes han descarrilado en Haifa debido a actos de sabotaje en la línea férrea, quedando interrumpida la circulación.

Las detenciones se cuentan por centenares, a pesar de lo cual los atentados aumentan constantemente.

Funeral por el alma de Calvo Sotelo

Costeada por los abogados del Estado se oficiará mañana, a las diez, en la iglesia de San Miguel, una misa de funeral, aplicada por el alma del protomártir don José Calvo Sotelo.

Una orden sobre el recargo de la décima para remediar el paro obrero

A partir del 1.º de octubre no se entregará a los Ayuntamientos o Comisiones administradoras cantidad alguna recaudada por este concepto. Hará falta la previa comunicación, del ministerio de Hacienda de que subsisten las causas que determinaron la implantación del recargo y que se han cumplido las normas para su administración e inversión

La Delegación provincial del Trabajo nos remite, para su publicación, la siguiente orden del jefe del Servicio Nacional de Emigración: «Por el Decreto de 29 de Agosto de 1935 se autorizaba a los Ayuntamientos y a las Diputaciones, en su caso, a establecer el recargo de una décima sobre la contribución territorial e industrial en aquellos Municipios que tuvieran paro forzoso, para su empleo en el remedio del mismo mediante la realización de obras de interés público. Numerosas Corporaciones, acogidos a esta disposición, impusieron el aludido recargo. Han variado las circunstancias por que atravesaba la nación, ya que puede afirmarse que el paro involuntario ha desaparecido. Por ello, y por la obligación que el Estado tiene de conocer las cantidades recaudadas por este concepto e intervenir en su empleo, coordinar los trabajos que con su importe se vienen realizando e investigar, para la adopción de las medidas que corresponden, la situación exacta de cada Municipio en orden a los problemas que originó el paro forzoso, este Ministerio se ha servido disponer:

Artículo 1.º Todos los Ayuntamientos, agrupaciones de los mismos o Diputaciones provinciales, en su caso, de la zona liberada que en el presente ejercicio tuviesen establecido o vinieran percibiendo el recargo de la décima para remediar el paro obrero, autorizado por el Decreto de 29 de Agosto de 1935, remitirán a este Ministerio, en el plazo improrrogable de treinta días, a partir de la publicación de esta Orden en el «Boletín Oficial del Estado», una certificación expedida por el secretario de la Corporación a que corresponda la presidencia de la Comisión administradora de la décima, con el visto bueno del alcalde o del presidente de la Diputación, en la que queden contestados los puntos que aparecen en el cuestionario que se inserta a continuación.

Art. 2.º Los alcaldes-presidentes de los Ayuntamientos o de las agrupaciones de los mismos, en caso de concierto para establecer el recargo de la décima, y los presidentes de las Diputaciones provinciales, cuando a éstos correspondiera la presidencia de las Comisiones administradoras, deberán unir a la certificación que se previene en el artículo anterior un acta suscrita por los componentes de la Comisión administradora de la décima en la circunscripción local o provincial respectiva, en la que se certifique sobre los extremos siguientes:

- a) Fecha del establecimiento del recargo.
b) Cantidades recaudadas desde la implantación del mismo.
c) Cantidades invertidas, clasificadas por jornales, materiales, administración, dirección facultativa y seguros.
d) Obras realizadas y cantidades totales empleadas en cada una. Otros

destinos de los fondos.
e) Obras que se están realizando en la actualidad, con detalle de su presupuesto y nombre y título del director facultativo.
f) Compromisos contraídos y pendientes de cumplimiento a la fecha, con cargo a los fondos de la décima. De existir concierto de préstamos, se unirá copia autorizada del documento o escritura del convenio.
g) Saldos de cuentas y existencia en Caja a la fecha del acta.

Art. 3.º El incumplimiento de lo dispuesto en los artículos precedentes determinará la anulación automática de la autorización concedida para percibir el recargo de la décima. En dichos casos de anulación y en los otros que así se determine por este Ministerio, como consecuencia del examen de la documentación que reciba, se designará, de acuerdo con el ministerio de Hacienda, un perito contable, para que haga una inspección y redacte el correspondiente informe, que sirva de base a ulteriores determinaciones en garantía de la adecuada inversión y administración de estos fondos.
Art. 4.º A partir del 1.º de Octubre próximo no se entregará a los Ayuntamientos o Comisiones administradoras cantidad alguna recaudada por este concepto sin la previa comunicación de este Ministerio al de Hacienda de que subsisten las causas que en su día determinaron la implantación del recargo y que se han cumplido las normas vigentes para su administración e inversión.
Art. 5.º Las Diputaciones y Ayun-

tamientos, actualmente autorizados para el establecimiento del recargo de la décima sobre la contribución territorial e industrial y los que lo sean en lo sucesivo, están obligados si acuerdan anualmente la ratificación de dicho recargo, a comunicarlo a los ministerios de Hacienda, Interior y Organización y Acción Sindical, en la forma establecida por el apartado primero de la Orden de 8 de Noviembre de 1935.
Art. 6.º Las Corporaciones locales o provinciales que perciban este recargo contributivo, remitirán, en el segundo mes de cada trimestre natural, a los departamentos de Hacienda, Interior y Organización y Acción Sindical, un estado comprensivo de los particulares siguientes:
1.º Cantidades recaudadas en el trimestre precedente.
2.º Obras realizadas o en ejecución.
3.º Presupuesto de las mismas.
4.º Número semanal de obreros en ellas empleados, con expresión de sus oficios.
5.º Cantidades invertidas semanalmente en jornales, y
6.º Nombre del director facultativo.

Servicio Nacional de Propaganda Departamento de Ediciones

El ministerio del Interior y Delegación Nacional de Prensa y Propaganda de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N.-S., tiene en preparación, puestos a la venta o próximos a publicarse, los siguientes libros del máximo interés nacional, político y literario:
PALABRAS DEL CAUDILLO.—Voz de mando del Jefe de la Revolución Nacional Española.
José Antonio Primo de Rivera. Obras. Tomo I. DISCURSO A LA FALANGE.
Doctrina, estilo y normas dados a la Falange por su creador e inspirador. Primera edición de sus obras completas.
Onésimo Redondo.—EL ESTADO NACIONAL.
Libro fundamental de una vida integramente dedicada a la más pura doctrina nacionalsindicalista y ofrenda por ella.

Ramiro Ledesma Ramos.—DISCURSO A LAS JUVENTUDES DE ESPAÑA. (2.ª Edición.)
El pensamiento político del fundador de las J. O. N.-S. acerca de la responsabilidad y la misión de nuestros juven-
Raimundo Fernández Cuesta.—DISCURSOS A LA FALANGE.
Comprende, divididos en dos partes, los discursos anteriores y posteriores al 18 de Julio que, definiendo nuestro sentido, han sido pronunciados por el secretario general del Movimiento.
Ernesto Giménez Caballero.—GENIO DE ESPAÑA. (3.ª Edición.)
Agotadas las anteriores ediciones ofrecemos al lector español uno de los libros que ayudaron más eficazmente a despertar la conciencia nacional de las nuevas generaciones.
José M.ª Pemán.—POEMA DE LA BESTIA Y EL ANGEL. Ilustrado por Carlos S. de Tejada.
Este magnífico poema es la obra madura del gran poeta al servicio de nuestra Cruzada.
Eugenio d'Ors.—LOS REYES CATOLICOS. II Tomo de «Epos de los Destinos».
Con sabroso lenguaje y fina inteligencia nos ofrece el viejo maestro sus acertadísimos estudios biográficos de las grandes figuras de la época de formación de la unidad y grandezas españolas.
Paul Claudel.—EL LIBRO DE CRISTOBAL COLON. Versión española de Luis Felipe Vivanco. Dibujos de Pedro Pruna.

La vida del hombre elegido por Dios para ser el Reunidor de la tierra católica bajo el signo de la Cruz, llevada al teatro con audaz sentido innovador de la escena, por el gran poeta católico francés.
Agustín de Foxá, conde de Foxá. MADRID DE CORTE A CHEKA. I. Tomo de Episodios Nacionales.
La novela que recoge con irónica fidelidad y grave enseñanza los acontecimientos más importantes de la vida es-

pañol, desde la caída de la Monarquía hasta la revolución roja de Madrid, escrita por uno de nuestros más brillantes autores jóvenes.
Gonzalo Torrente Ballester.—EL VIAJE DEL JOVEN TOBIAS. Ilustrado por Juan Cabanas.
Viviendo por la tradición de un teatro de inspiración netamente nacional y religiosa este autor joven ha escrito un drama sobrio, complejo y transcendental sobre el destino del hombre.
Rafael García Serrano.—EUGENIO O PROCLAMACION DE LA PRIMAVERA. Con ilustraciones de José Caballero.
La novela que expone y relata con arrebato de gran escritor, las primeras luchas de la juventud falangista universitaria.
José Yanguas Messia.—BELIGERANCIA, NO INTERVENCION Y RECONOCIMIENTO. (Publicaciones de la Universidad de Salamanca.)
Conferencias dadas por su autor sobre estos temas en el paraninfo de la Universidad salmantina.
Doctor Gómez Durán.—CIRUGIA DE GUERRA.
Primer intento de recoger la experiencia quirúrgica de nuestra guerra.

Reproducciones en Offset de los semanarios «Arriba» y «Fe».
Antología de las revistas: LA CONQUISTA DEL ESTADO y J. O. N.-S. Historia de la Guerra Carlista.
Historia del Tradicionalismo Español.
Breviarios del pensamiento español
Antologías de nuestros mejores pensadores políticos para enseñanza y advertencia en los problemas de la esencia y del destino de España.
DONOSO CORTES, por Antonio Torvar.
MARIANA, por Manuel Ballesteros GANIVET, SAAVEDRA FAJARDO, VAZQUEZ DE MELLA, GRACIAN, UNAMUNO, QUEVEDO, etc.
También están en preparación las siguientes series
POLITICA INTERNACIONAL.—FOLLETOS POLITICOS. FOLLETOS DE LOS COMBATIENTES.—EL HECHO DEL IMPERIO.—POLITICA ESPAÑOLA.—ESPAÑA EN EL MUNDO.—EL ORDEN NUEVO.—BIOGRAFIAS POLITICAS.—ARTE MILITAR.—JUSTICIA Y DERECHO.—ECONOMIA Y TECNICA.—LIBROS PARA LOS NINOS. Biografías de Héroes y Santos.

Inspección provincial de Primera Enseñanza de Segovia
Instituciones y Centros privados de Primera Enseñanza
Para poder cumplimentar las órdenes del Rectorado de Valladolid, se ruega a los directores de los mencionados Centros e Instituciones privadas se sirvan remitir a esta Inspección antes del día 25 de los corrientes, los siguientes datos:
a) Situación legal del Colegio y fecha de su autorización.
b) Régimen pedagógico.
c) Régimen económico.
d) Becas y plazas gratuitas.
e) Datos estadísticos de las calificaciones en las pruebas de curso en los últimos años.
f) Datos estadísticos de su matrícula en los tres últimos años.
Segovia, 15 de Julio de 1938. Segundo Año Triunfal.—La Junta de inspectores.

Comisión provincial del Subsidio al Combatiente
Por orden del ilustrísimo señor jefe del Servicio Nacional de Beneficencia y Obras Sociales, se hace saber a los señores inspectores del Servicio tendrán presente, como norma general, los siguientes hechos de carácter punible y sancionable:
a) La falsificación de tickets.
b) Si un industrial o comerciante carece de tickets para el volumen de sus operaciones.
c) La no entrega de tickets al consumidor.
d) La entrega de menor cantidad que la correspondiente a la consumición.
e) Si los patronos y empresarios no satisfacen el subsidio a los empleados fijos movilizados que tengan derecho a ello con arreglo al artículo 5.º apartado F, del Decreto.
f) Cuando el cliente no INUTILICE EN EL ACTO los tickets de la consumición.

Los novillos que se lidiarán el domingo
Ayer llegaron los novillos que se lidiarán el domingo próximo en nuestro coso taurino, causando inmejorable efecto el desencajamiento de los mismos.
Mañana podrán ser admirados por el público de cinco a siete de la tarde. Dichos novillos son escogidos y pertenecen a la ganadería de don Manuel González (antes de Buenabarba).
Para dar idea de la escrupulosidad de este ganadero, bastará decir que los hermanos de camada de los bichos que se corrieron en Segovia el 29 de Junio, han sido enviados al matadero por no reunir, a juicio del señor González, condiciones de lidia, a pesar de haber gustado al público los lidiados el referido día.
Por eso aseguramos que las reses destinadas al espectáculo taurino de pasado mañana son escogidas y forman parte del encargo para cinco corridas que había apartadas.
Tenemos la seguridad que desde hace muchos años no se han lidiado en Segovia novillos de tan bonita presentación y que tengan tan buen historial.

Una nota de la Jefatura Nacional de Primera Enseñanza
Los diversos cometidos patrióticos de los maestros
Vitoria, 14.—En vista de diversas consultas elevadas por algunos Ayuntamientos rogando que continúen encargados los maestros de la recaudación del «Plato único» y otros servicios patrióticos, la Jefatura nacional de Primera Enseñanza ha facilitado la siguiente nota para su difusión:
«Honra altamente al Magisterio el encargo que se le hace por distintas autoridades competentes en orden a la realización de varios servicios de carácter patriótico. Tal encargo debe ser, por tanto, aceptado con satisfacción por los señores maestros y desempeñado con lealtad y entusiasmo, respondiendo a la confianza que en ellos se deposita.
Ahora bien, no se olvide nunca que la primera y principal misión que pesa sobre los maestros, es la escuela. Si el desempeño de los diversos cometidos patrióticos resultara in-

BALNEARIO DE LEDESMA

Gran Hotel. Reumatismo todas formas en ciática, parálisis, escorbuto independientes para los que comen por su cuenta. Pidan billete ida y vuelta treinta días con tarjeta identidad.
competente' con la función docente, restándole el tiempo señalado para la labor educativa, no debe aceptar aquéllos y los declinará, expresándolo así a las autoridades respectivas por conducto de la Inspección de zona, que informará y cursará el escrito; pero, mientras en las horas libres de clase pueda colaborar a la obra del Movimiento, no debe ningún maestro omitir todo género de sacrificios que le enaltecen personalmente y redundan en beneficio de España y prestigio de su Cuerpo.

El comportamiento heroico de la cinematografía española

Burgos, 14.—El Ejército de la cinematografía en los frentes de combate es un ejemplo más de cómo la juventud española acomete todos los servicios y funciones de la guerra, ofreciéndose por conseguir la meta deseada sin temor a los riesgos. Continuamente los operadores de las entidades cinematográficas nacionales y extranjeras nos ofrecen muestras de entusiasmo en el cumplimiento de su misión.
Se reciben noticias de que uno de los equipos del Departamento de Cinematografía del Servicio Nacional de Propaganda, destinado a filmar películas en primera línea de combate, ha sido alcanzado, en el frente de Castellón, por una granada enemiga. Los operadores cinematográficos y un jefe que los acompañaba, como asimismo el conductor del vehículo, han resultado heridos por la metralla.

SEGOVIA RELIGIOSO

La fiesta del Carmen en la iglesia de los Padres Carmelitas
Mañana sábado, día 16, se celebrarán en la iglesia de los Padres Carmelitas, solemnes cultos para celebrar la festividad de la Santísima Virgen del Carmen y como terminación de la novena que con enorme asistencia de fieles se viene celebrando.
A las siete y media, misa de comunión general que celebrará nuestro amantísimo prelado excelentísimo y reverendísimo señor doctor don Luciano Pérez Platero, en la que se cantarán preciosos motetes.
A las diez, Tercia cantada, misa solemne y panegírico de la Santísima Virgen por el reverendo Padre Hilario del Niño Jesús, C. D., a cuyo cargo han estado los sermones de la novena.
Por la tarde, a las siete, rosario, sermón por el mismo Padre y bendición papal, terminándose con la despedida a la Virgen del Carmen en su propia iglesia. Asistirá a estos actos, que serán solemnísimos, el prelado diocesano.
Todos los fieles que, habiendo confesado y comulgado, visiten la iglesia de los Padres o Madres Carmelitas, desde las doce del día 15 hasta las veinticuatro del día 16, pueden ganar indulgencia plenaria por cada una de las visitas, rogando por las intenciones del Papa y rezando seis Padrenuestros con Avenmarías y Gloria Patri.

Ayuntamiento de Cuéllar

Subasta
El día 21 del actual, a las doce, tendrá lugar en este Ayuntamiento para la enajenación de un solar con algo de piedra sillería y de construcción, en el barrio de Torreguítiez, en el sitio donde estuvo proyectado un edificio escolar.
El tipo total de tasación es de pesetas 2.506,40 y las condiciones con arreglo al pliego que se halla de manifiesto en la Secretaría municipal durante los días hábiles de oficina y horas de diez a doce.
Cuéllar, 12 de Julio de 1938. Segundo Año Triunfal.
El alcalde, Juan Herrero.

ANUNCIOS BREVES

- Consuelo Peluquera de señoras, rufianiza sus trabajos, permanentes, marcados, cortes de peluqueros, 22, principal.
Vendo bicicleta, Cantarranas, principal, Segovia.
Ama de cría veintitrés años, en constitución, se ofrece para cuidar de los niños. Diríjase a Julián Pérez Villaverde de Iscar.
Pérdida de once reses laneras, de la ganadería de Andrés Huelgas, quien abonará gastos en Cantarranas, 26, Segovia.
Por enfermedad se traslada el negocio de la Administración de este periódico.
Herreros Se vende carbón de leña, Hay gran existencia, Andrés Alvarez, Ortigosa de Pestaña.
Se arriendan cerca granja, ganado vacuno o caballo, en Segovia, José Zorrilla, 111, Aniceto Labrado.
Vendo vaca suiza, parida del año, de raza suiza, de otra cumplida. Diríjase con Pablo de Andrés, en Carbonero yor.
Vendo vaca suiza, abocada a buena producción; se vende en Oro, con Tomás Arévalo.

NOVENARI
Hasta el día 21, la misa que se celebra todos los días, a las nueve de la mañana, en la iglesia de San Sebastián (Padres Jesuitas) será aplicada a sufragio del alma del excelentísimo señor don José Calvo Sotelo.

ANIVERSARIO
Mañana hará un año que falleció don José Pereda Rodríguez (que en paz descanse), repostero que fue de la Academia de Artillería e Ingenieros.
El funeral que se ofició mañana día 16, a las nueve, en la parroquia de El Salvador, será aplicado al eterno descanso de su alma.
La familia agradecerá a sus señores y personas piadosas la asistencia.

Escolares españoles a Berlín
Berlín.—El «Völkischer Beobachter» publica la noticia de que en unos días llegarán a Berlín un grupo de veintidós españoles en viaje de estudio en forma de intercambio con un grupo de estudiantes alemanes que vendrá a España en la misma forma. Durante todo el verano permanecerán en Alemania, para los que ya se ha organizado un programa completo de estudios que irá combinado con viajes a distintas ciudades alemanas y festivales que se organizarán en su honor.
Con este motivo, el «Völkischer Beobachter» recuerda, que el día 16 de estos intercambios tuvo lugar el verano de 1936, encontrándose el grupo de estudiantes alemanes, en el Hotel del Movimiento nacional, en Granja, sin que sus familias pudiesen recibir más noticias de ellos, que que se enviaban por medio de un correo. El hecho de reanudarse este intercambio en la España de Franco, en la que se realizan las tareas culturales con la misma intensidad que en cualquier otro país europeo.
Este intercambio de estudiantes realiza Alemania con distintos grupos de estudiantes berlineses, en Londres, y otros grupos saldrán de la fecha próxima para Francia, Yugoslavia, Estados Unidos, Italia, etc. Los resultados de estos intercambios no han podido ser hasta ahora más satisfactorios, lográndose en la juventud de los distintos países una honda compenetración espiritual.

BANCO CASTELLANO

Domicilio central: Valladolid
Sucursales en PALENCIA, ZAMORA y SEGOVIA
Fundado en 1900
Capital..... 12.000.000 de pesetas
Desembolsado..... 6.000.000 de »
Fondos de reservas..... 4.529.475,69 de »
CUENTAS CORRIENTES
A diversos tipos de interés, según los plazos de disposición
CAJA DE AHORROS
Funcionando diariamente a las horas de oficina
DEPOSITOS EN CUSTODIA
de efectivo, valores y alhajas
Cobros y pagos por cuenta del Servicio Nacional del Trigo
Descuentos, negociaciones, préstamos, créditos y giros.
Y toda clase de operaciones de Banca
Horas de despacho: de diez de la mañana a dos de la tarde
Sucursal de Segovia
JUAN BRAVO, 2 Edificio de su propiedad

Fino Quinta finura y estilo especial Osborne

MARUXA La mejor hoja de afeitar Acanalada, de filo ancho PERFUMERIA VELASCO Isabel la Católica, 2 Teléfono 260

Comerciante Cuando necesites artículos para tu industria llama al teléfono 301 Representaciones U. MARIANO GARCIA Buitrago, 8. Segovia

VITACACAO Reconstituyente a base de nuez de kola, glicerofosfato y cacao, harinas y azúcar Laboratorios MONTANER Zaragoza Representante para Segovia M. PUEYO ALASTRUVEY Plaza Santa Eulalia, 10, principal

RELOJERIA OPTICA LA GAFITA DE ORO MARINO MOZO BISUTERIA Corpus, 6

Teatro Cervantes Para mañana sábado se proyectará la bonita comedia EL CAPITAN ODIA EL MAR Por JON GILBERT y VICTOR MCLAGLEN

BANCO CASTELLANO Domicilio central: Valladolid Sucursales en PALENCIA, ZAMORA y SEGOVIA Fundado en 1900 Capital..... 12.000.000 de pesetas Desembolsado..... 6.000.000 de » Fondos de reservas..... 4.529.475,69 de » CUENTAS CORRIENTES A diversos tipos de interés, según los plazos de disposición CAJA DE AHORROS Funcionando diariamente a las horas de oficina DEPOSITOS EN CUSTODIA de efectivo, valores y alhajas Cobros y pagos por cuenta del Servicio Nacional del Trigo Descuentos, negociaciones, préstamos, créditos y giros. Y toda clase de operaciones de Banca Horas de despacho: de diez de la mañana a dos de la tarde Sucursal de Segovia JUAN BRAVO, 2 Edificio de su propiedad